
様式３ 

会   議   録  

会議名 

（審議会等名） 
相模原市立大野南公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
生涯学習部 大野南公民館 電話０４２－７４９－２１２１ 

開催日時 令和５年１２月８日（金） １９時００分～２０時３０分 

開催場所 大野南公民館 ２階 大会議室２ 

出 

席 

者 

委 員  １９人（別紙のとおり） 

その他   ０人 

事務局   ４人（杉野館長代理、青山主事、竹林主事、伊藤主事） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

議  題 

（１）公民館長の推薦について 

（２）青少年指導委員の改選について 

（３）令和５年度大野南公民館年間事業計画の変更について 

（４）第４１回大野南公民館まつりについて 

（５）公民館振興計画の策定について 

（６）９～１１月の事業結果報告について 

（７）その他 

 ○ 利用者団体登録状況について（報告） 

 

 



協 議 の 要 旨 

 

（１）公民館長の推薦について 

  （事務局）現中村洋子館長が令和６年４月末をもって任期満了となることに伴い、次期

館長候補をこの公民館運営協議会から教育長へ推薦を行う。運営協議会委員で構成され

た５名の推薦委員会で推薦者の絞り込みを行い、このたび対象者が決定したため、報告

する。 

（委員）阿久津委員、瀨戸委員、関口委員、伊藤委員、阿部委員と自分の６人の推薦委員

での話し合いを早めに始めた経緯は、現中村館長がいろんな場面でとても頑張っていら

っしゃるので、後任の人選も慎重に行う必要があったためである。そして推薦委員会で

は、本日ご欠席ですが、島田欣一さんを推薦していこうとなった。大野南公民館運営協

議会委員と、現職は、相模原市スポーツ協会の事務局長で、過去には市の職員として公

民館運営についてもご経験がある。最近の公民館運営は文化活動についても長けた方で

ないと取り組みにくい要素を考慮し、人選した。ただ、地域の情報については詳しくな

い部分もあるかと思うので、委員みんなでフォローしながら盛り上げていきたいという

ことで、島田さんを推薦する。 

（議長）島田さんは、現在はスポーツ協会の事務局長ですが、来年になったら館長を引き

受けてくださると、快諾を得ている。 

（委員）どんな方ですか？私は中央区在住で、相模大野地域で活躍されている方に面識が

ないため、教えていただきたい。 

（事務局）前回、隣に座っていた方ですが。相模大野にお住いの方で市役所に勤め、公民

館２館、生涯学習課も経験し、社会教育活動について精通をしている方。地域について

は前館長が自治会長だったので詳しかったが、その部分はみなさんの協力が必要なとこ

ろですが、社会教育については知識もあり、実践もされている。 

―― 全出席委員承認 ―― 

 

（２）青少年指導委員の改選について 

  （事務局）令和６・７年度の青少年指導委員の改選がある。公民館の青少年委員としても活

動して頂ける方募集している。大野南地区の定員８名を公募しますので候補となる方がいれ

ばご紹介頂きたい。  

（会長）青少年指導員とスポーツ推進委員については公民館長推薦ということで、大野南

の場合は公募で募っている。やりたいと思っている方と面接し、適任の方を推薦したい。

他の公民館は自治会から選出をしているところが多いが、大野南は思いがある方にやっ

てもらいたい。スポーツ推進員については欠員状況ですが、地域の状況と思っている。

こちらも随時募集していますのでお声をかけていただきたい。やる気のある人を委員とし

て推薦したいと思っているので、人材発掘にご協力をお願いしたい。 

 



 

（３）令和５年度大野南公民館年間事業計画の変更について 

令和５年度年間事業計画について、一部変更となった事業や進捗状況について、事務局

から説明した。 

（事務局）２／１７「小中学生保護者向け講座」は、鶴の台小校長の水野先生にご協力い

ただき計画している。現在実行委員を募集中。父子参加型講座として今回初めて企画し

た、「ピヨピヨパパを楽しむ講座」も実行委員を募集中。３／１６共催事業「大道仮説実

験」、１／１３文化家庭委員会「安全安心の暮らし講座」、１２／１６、１７青少年委員

会「スノードーム作り」は３０人のところ、１４０人越の応募があり、２回開催にし、

７０人の小学生が参加できるよう調整している。評価委員会は来年の事業計画に生かせ

るよう、１／１９にまとめ、報告を行いたい。 

    ―― 全出席委員承認 ―― 

 

（４）第４１回大野南公民館まつりについて 

（事務局）令和４年度は大会議室２で芸能のつどい、音楽のつどいを実施した。令和５年

度は、南市民ホールで音楽のつどいを実施したいとの意見が多く、芸能のつどいは昨年

同様大会議室２ということで、両方の会場を使用する。ホールは有料の施設のため、ど

のように負担するかということを出演団体で話合い、結果として一人３００円ずつ負担

することになった。今年のテーマは「楽しくひろがる地域の和」に決定。文化展、活動

展示は例年通り。音楽団体のうち、大会議室２を希望するところが２団体あり、芸能の

つどいと一緒に発表することとなった。また、第１回実行委員会開催後、ホールでの音

楽のつどいに追加で参加希望が２団体あり、第２回の実行委員会で参加の可否を話し合

う。 

実行委員長は里見さん、運協委員の阿久津議長、登坂委員も役員としてご協力を賜りた

い。 

 

（５）公民館振興計画の策定について 

（事務局）公民館振興計画は、公民館での事業を計画実施するにあたり羅針盤となるもの

で、平成１４年にあった大きな改革で、当館も第１次振興計画を策定し、その後１０年

に１回の見直しを行い、現在もそれも基づいて事業を実施している。（第１次策定）当時

は、中村館長が指揮をされて１００名以上の方が集い、毎月のように集まり計画を練っ

た。今回は、令和７年４月～１７年３月までの羅針盤を作成する。 

   見直し作業は、令和６年２月から７年１月までの全１０回で考えており、まずは振興計

画とはどんなものかということをいろいろ話合う。各小中学校、一般の利用者、利用し

ていない方も含めたアンケートを実施し、その結果をもとに社会課題、地域課題等々検

討してもらうという作業をしてもらう。人口は横ばいだが、地域課題は新しいものもあ

ると思うので、検討いただき、課題を盛込み、最終的には基本理念を決定する。 

 

 



   基本理念は結果的に現状から変更にはならないかもしれないが、新しい課題を考え変

わる可能性もある。また、この振興計画を実現するためには、どういう組織体制が望

ましいのか。現状の委員会体制でよいのかということについても考える。検討した結

果よりよい組織体制を選んで、振興計画を策定し事業計画を実施していくことを最終

目的としていく。 

   策定の実施予定について、ここで承認を得られれば、運営協議会、各委員会の委員、

公募の方、事業に参加している方、貸館を利用している方を対象としてご協力いただ

きたいと考えている。 

  （委員）１０回ある実施予定の日程はいつ明確になりますか？ 

（事務局）日程については初回会議の際に決定する予定。第３土曜日とか４土曜日とか

になるのでは。 

（委員）考え方として今の振興計画を一新するのか、基盤としてよりよいものにするの

か。 

（事務局）公民館としてはどちらでもいいと思っている。結果として同じものになるこ

とはあると思う。 

（委員）講師が内にとどまっている感じがする。（講師予定の）島田さんも公民館の次

期館長であり、第三者の目、外部の講師から見てどうかという視点をもってもらいた

い。専門的な視点は？ 

（事務局）専門的な視点という観点ですが、島田さんは、社会教育を１０何年あり、専

門的な知見もあると思う。（講師予定の）中村館長は、１７年公民館長を務めており、

精通している。また、都市型公民館について詳しい東海大の古里先生にも協力しても

らう予定。 

（委員）承知した。 

―― 全出席委員承認 ―― 

 

（６）９～１１月の事業結果報告について 

事業の写真をスライド投影し、各委員から報告を行った。 

（委員）文化家庭委員会主催事業について。 

１０月１４日に「地域を知る講座 伊勢丹跡地開発について、相模大野のまちづくり」

を開催。昨年からのシリーズ３回目。野村不動産の方からは、マンション計画を伺っ

た。また、これからの相模大野まちづくりについて、市の都市整備課の職員から話を

聞いた。いつも年配の参加者が多いが、今回学生など若者の参加もあった。これから

もこのような学習会の必要性を感じる。（参加者３７名）。 

１１月１８、２２日に「文化講座 明治の浮世絵の世界を訪ねて」を全２回で開催。

浮世絵師、揚州周延の作品を題材に学習。１回目は、町田国際版画美術館から学芸員

を講師に招き、講座を行った。２回目は、町田国際版画美術館で実際の作品を鑑賞し

た。明治の浮世絵は社会の様子を記録したものなどもあり、新しい発見があった。（参

加者１回目１１名、２回目１２名） 

  （委員）健康体育委員会主催事業について 



   ９月２日、２４日にファミリーバドミントンの練習会と大会を開催した。 

   両日とも暑かったが、参加者は楽しくプレーしていた。写真は１２月３日の市の大会

のもので、大野南は子どもの部で優勝し、２連覇となった。（参加者９／２：２３名、

９／２４：３２名） 

   １０月２２日にあおぞら公民館を御園一丁目自治会と共催で行った。歩き方教室、初

めて行った子ども向けにボールの蹴り方教室、ヨガのコーナーなど。晴天のもと、楽

しく体を動かした。（参加者４５名） 

１１月１１日に秋のさわやかウォーク（弘法山ハイキングとみかん狩り）を開催。３

０名募集のところ多くの申込があり６２名の参加。前日雨のためコースを変更。みか

ん狩りも楽しんだ。小学校にチラシをまいた効果で参加者が多かった。スタッフが少

なく心配したが、無事に参加者みんなが楽しめた。今後申込が多くなった場合も安全

に催行できる対応策を考えておく必要がある。（参加者６２名） 

１１月１９日に第６４回大野南体育祭を開催。過去の６３回は、自治会対抗だったが、

誰でも参加できるように地域対抗とした。心配したが２７５名の参加があり、みんな

楽しく競技に参加していた。谷口台小学校のグラウンドの借用、中学校のボランティ

アの協力など、ありがとうございました。（参加者２７５名） 

（委員）青少年委員会主催事業について 

１０月２１日にこども料理教室①を開催。年に２回ある料理教室うちの１回目で、今

回は青少年委員が講師となり、おから入り煮込みハンバーグを作った。参加者は定員

２４名のところ１７名でいつもより少なかったが、４つの小学校から参加があった。 

１１月２５日にお花炭作りを開催。松ぼっくりを炭化させると花の様になる。こども

に焚火で火を体験させることがメイン。ガラス玉を火にくべてひびを作ったり、マッ

チの体験、焼き芋を楽しんだ。参加者は３０名募集のところ、６名と少なかった。鶴

の台小の行事と重なっていたことも要因か。今後は日程を決める際に、学校行事をよ

く確認する必要がある。 

（委員）高齢者学級「大野南ふれあい学級」について 

７月１３日～９月１４日の間で、全９回で行った。テーマは「ＳＤＧｓ」。初対面の

人もいたが、最後はみんな仲良くなった。自分が委員長、阿部委員が副委員長として

学級に携わり、仲間と「ＳＤＧｓ」を色々な観点から学ぶことができた。（参加者２

８名） 

（委員）共催事業「大野南サタデーキッズルーム」について 

毎月第３土曜日（９/２３、１０/２８、１１/２５）開催。子育て支援団体７団体で

実行委員会を編成し、輪番で事業を行う。２０年以上続く事業。土曜日にパパが仕事

で、子どもと過ごせる場があって助かるという声も聞かれる。まだコロナの影響で、

以前より参加者が少ない回もある。（参加者９月：８組１５名、１０月：１１組２３

名、１１月：４組９名） 

（議長）共催事業「大野南クラシックコンサート」について 

１０月１日に南市民ホールで開催。大野南の文化の向上、身近な会場で、普段着で聴

けるクラシックコンサートをと、実行委員会で開催。いつもの矢澤一彦先生、大原亜



子先生と谷口台小学校吹奏楽部をお招きした。（参加者３５４名） 

（事務局）共催事業「花壇整備お花の応援隊」について 

１１月３日に、ボランティアの花壇整備お花の応援隊メンバーで、正面玄関、ポスト

横、多目的室ベランダに花植えを行った。（参加者８名） 

（質問なし） 

 

（７）その他 

 ① 利用者団体登録状況について（報告） 

   令和５年９月８日から令和５年１２月７日の間、公民館施設予約システムに新規登録

届を行ったのは６団体、廃止届を提出は０団体、使用料免除が対象外となったのは０

団体と事務局から報告を行った。現在の登録数は４４２団体。 

   （質問なし） 

 

以 上  



大野南公民館運営協議会出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 中 村 洋 子 大野南公民館長 会 長 出席 

２ 大 木 真 理 谷口台小学校長  出席 

３ 水 野 正 人 鶴の台小学校長  出席 

４ 宮 坂 賀 則 大野南中学校長  出席 

５ 瀨 戸 量 平 相模上原団地自治会長 会計監査 出席 

６ 中 島 千 尋 豊町自治会長 副議長 出席 

７ 廣 川 宇宱見 相模大野自治会長  出席 

８ 古谷田 作 子 大野南地区民生委員児童委員協議会副会長  欠席 

９ 冨 松 和 美 谷口台小学校ＰＴＡ会長  出席 

10 山 﨑 みどり 鶴の台小学校ＰＴＡ会長  出席 

11 金 子 清 美 大野南中学校ＰＴＡ会長  出席 

12 大 野 幸 治 大野南地区子ども会育成連絡協議会代表  欠席 

13 関 口   潔 大野南地区老人クラブ連合会副会長  出席 

14 長 池 慶 子 文化家庭委員会代表 会 計 出席 

15 伊 藤   明 健康体育委員会代表  出席 

16 登 坂 和 範 青少年委員会代表  出席 

17 荒 井 朋 子 保育委員会代表  出席 

18 阿 部 義 宏 公民館利用者懇談会代表  出席 

19 江 成 仁 乃 公民館利用者懇談会代表  出席 

20 阿久津 明 也 公募委員 議 長 出席 

21 島 田 欣 一 公募委員  欠席 

22 竹 内 祥 子 公募委員  出席 

 

令和５年１２月８日開催 


